EL CORREO DE LA COSTA

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa Cural

APARTADO DE CORREOS No 94

DIRECCION TELEGRAFICA: "LA COSTA"

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

REDACTOR ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR AMADEO BOZA Mc. KELLAR

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 3 de Junio de 1914

Nº 51

CONDICIONES:

Suscrición mensual C 1-00 Número suelto

0.10 Avisos y comunicados precio convencional.

Artículos de interés general, GRATIS.

El Subsecretario de Instrucción Pública

Año I

Entusiastas como somos por la marcha de la enseñanza pública nos acercamos a un amigo nuestro que personalmente conoce y ha tratado a don Luis Felipe, para preguntarle su opinión acerca del nuevo Subsecretario de Instrucción Pública, sus proyectos de reforma escolar y sus nuevas orientaciones, y obtuvimos poco más o menos los conceptos siguientes:

Don Luis Felipe González es un joven que a lo sumo tendrá treinta y cinco años de edad; revela ser persona estudiosa y amiga de profundizar todo aquello que se presenta a su consideración. Es ingenuo, habla con sencillez y oye con agrado toda opinión emitida por los demás. No tiene aun y ojalá no llegue a adquirir, esa tiesura y engreimiento de que dis que padecen los que llegan a escalar alturas. Entiende bastante de enseñanza, y especialmente de segunda enseñanza. Está muy bien animado en favor de los maestros ordinarios cuya condición está resuelto a mejorar tomando en cuenta sus aptitudes y cualidades de diverso orden. Por lo pronto dispuso que todos ganen de junio en adelante el sueldo completo de su categoría. Reconocerá los ascensos merecidos conforme el Reglamento y permitirá que en el comienzo del próximo curso se verifiquen exámenes para la obtención de certificados. Tomará medidas eficaces para conseguir buena asistencia escolar en todos los planteles del país. Presentará proyectos para la reforma de la actual Ley de Educación Común que adolece de muchos y serios defectos. Está empe-

Montezuma de gala

(Por telégrafo)

Ya tenemos lluvias; hará cinco

días llueve suficiente. Por falta de

agua estuvimos sin luz cerca de

tres meses, pero ya la tenemos de

nuevo. Asegúrasenos muy pronto

darán comienzo los trabajos de esta

minera Empresa. Actualmente tie-

nen la maquinaria en reparación.

-Ayer tuvimos el honor de ser vi-

sitados por las señoritas Vargas,

miramareñas, jóvenes de bellos y

negros ojos, que a más de adornar

por unas horas este humilde case-

río, sirvieron de contento, reani-

mando el espíritu de ciertos jóve-

nes inspirados por el amor. - Pron-

to partirá para San Ramón en vía

de negocios el estimable caballero

don Mercedes Salas. - Para el vier-

nes próximo se prepara gran baile

en el salón de la casa de don Abe-

lardo Ramírez; éxito les deseamos

a organizadores de tan bonita fies-

ta. -Se nos informa que pronto

contraerán matrimonio en Miramar

los jóvenes L. A. con A. M. y don

A. G. con J. B.—Corresponsal.

A Correo de la Costa

Montezuma, junio 1º

ñado en el establecimiento de una escuela normal con absoluta independencia del Liceo de C. R. y a la vez estudia el problema de las escuelas complementarias para aquellos centros de población de alguna importancia que carecen de 2ª enseñanza. Piensa estudiar la manera de hacer que los maestros de categoría sin suficiente preparación técnica, completen poco a poco su competencia profesional. Tiene como colaborador a don Arturo Torres, actual Jefe Administrativo, persona joven, laboriosa y con una preparación sólida en el ramo de ensenanza adquirida durante cinco años sucesivos de provechoso estudio en uno de los mejores centros de educación de Estados Unidos. El único obstáculo que por el momento se presenta a algunos de los proyectos del señor González es la situación económica, pues parece que en este ramo se ha gastado hasta la fecha más de lo presupuestado, pero es casi seguro que el Congreso mejore esta situación tomando en cuenta las indiscutibles razones que seguramente le expondrá el señor Subsecretario. Por todo lo expuesto hay motivo para sospechar que los Jefes, señores González y Torres, auxiliados eficazmente por el cuerpo de Inspectores, por los buenos maestros y demás personas de buena voluntad y competencia, harán una labor altamente beneficiosa para el país, lograrán acabar de dar las convenientes orientaciones a la enseñanza nacional y serán dignos sucesores de don Roberto Brenes Mesén y don Porfirio Brenes Castro, pedagogos de méritos indiscutibles.

El nuevo Jefe Político de Esparta

Don Juan José Trejos, apreciado amigo nuestro, nombrado para servir el cargo de Jefe Político del cantón de Esparta, se hará cargo de su destino, mañana. Conocidas las hondas simpatías del señor Trejos por el cantón que va a gobernar, no puede ser considerado por los espartanos como un extraño, porque ya se encuentra identificado con ellos, desde que allá formó su hogar, y los aires de aquel lugar fueron los que acariciaron a su hijo primogénito. Por otra parte, el espíritu emprendedor del amigo Trejos, y su deseo de adquirir renombre, unido todo a su juventud, nos hacen creer que su gestión será por demás provechosa para los espartanos, a quienes felicitamos por la adquisición que han hecho, así como al señor Trejos por la distinción que ha merecido de parte del Gobierno.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios.--Garantizada.

Salvador Aráuz S.

BUENOS DESEOS

LO QUE PIENSA EL SEÑOR GOBERNADOR

Platicando uno de estos días con el caballero don Clodomiro Figueroa, Gobernador de esta provincia, nos hizo una breve reseña de todas y de cada una de las obras y mejoras que está dispuesto a llevar a cabo en bien de la localidad, y nosotros, conocedores del espíritu emprendedor del señor Figueroa, no hemos dudado un momento de que su administración será marcada con signos altamente honrosos

de progreso. Nos dijo el amigo Figueroa que estaba dispuesto a dedicar sus energías al mejoramiento del servicio de higiene, porque la salubridad es el principal elemento de la vida. Y no será solo en la ciudad de Puntarenas donde se concentrarán mis miradas nos manifestó - porque por el solo hecho de ser el centro, es forzoso que estemos en mejores condiciones. No, los barrios que componen la provincia son los que más necesitan de atención, y me propongo hacer visitas periódicas a todos ellos, para observar el estado de salubridad, y estudiar la manera de impedir que las enfermedades diezmen nuestros cercanos caseríos. Esto sin desatender las otras necesidades que pudieran allanarse con rapidez.

Aunque el Hospital de San Rafael es una institución que ahora se encuentra a una altura envidiable,

tanto por el servicio de los empleados, cuanto por la presteza con que se atienden los enfermos, y el aseo del establecimiento, no por eso dejaré de prestarle mi atención preferente en todo aquello que tienda sino a aumentar su buena fama, por lo menos a conservarle la que con justicia ha adquirido. Todo eso, y más nos dijo el señor Figueroa, a quien no le es indiferente la suerte de nuestros barrios, y Chomes, Co-rozal, Lepanto, Cabo Blanco, Cangel, Manzanillo, Pitahaya, Paquera, Miramar, y todos los caseríos vecinos, sentirán el beneficio de las visitas del señor Gobernador, que se resolverán en obras de indiscutible utilidad.

Quiero, exclamó al despedirnos, que la prensa local, «El Correo de la Costa» y «El Pacífico», me presten su valioso concurso, en la tarea que me he impuesto y que espero realizar si no tropiezo con obstáculos invencibles, ya indicándome las necesidades de los pueblos o ya la manera de remediarlas.

Por nuestra parte, con gusto seguiremos por el camino que lleva el amigo Figueroa, y creemos que nuestro colega «El Pacífico» participa de nuestra determinación, y no escatimaremos los aplausos para quien de manera tan resuelta piensa hacer grandes beneficios a la Pro-

El robo se complica

(Por telégrafo) Siquirres, junio 2.

A "El Correo de la Costa"

El robo que le hicieron días atrás a la Compañía del Ferrocarril de ésta, y que fué descubierto casualmente por el sargento Zamora, está complicándose en contra de cierto comerciante. Antenoche no durmió nada, dedicóse a correr de un lado a otro de esta jurisdicción. ¿Qué se traería ese señor? Dicese que.... eran fuertes dolores de cabeza. Ojalá mejore y quede bien Es tan consecuente ese señor comerciante

Corresponsal

Salvador Railway Company

Dijo hace poco la prensa capitolina que los vapores de la Salvador Railway Company seguirían tocando en este puerto, principiando desde el 23 de mayo pasado. La noticia naturalmente nos regocijó, pues sería uno de los medios de salir de la tutela en que nos tiene la Pacific Mail S. S. Co, pero no quisimos reproducirla ni comentarla hasta verla confirmada. Ha pasado ya la época en que se anunciaba la llegada del primero de dichos vapores, Suscribase a "El Correo de la Costa"

y nada. Nuestras pesquisas al respecto han dado el siguiente resultado:

Los vapores de la Salvador Railway Company hacían el tráfico de importación y exportación del Salvador, vía Tehuantepec. Por motivos que ignoramos suspendió hace varios días ese tráfico, el cual hace ahora por vía Panamá. Al hacer tal cambio de vía, preguntaron aquí si para esos días habría carga y pasajeros, y se les contestó que por el momento no había ni una ni otra cosa. Y eso es todo cuanto ha pasado.

De modo que la noticia no fué exacta, y nos hemos quedado siempre en poder del pésimo servicio de la Pacific Mail S. S. Co.

Lo sentimos, pero nos prometemos escribir algunos artículos para ver si es posible conseguir que el Gobierno se interese por mejorarnos el servicio que tenemos en ese sentido.

VENTA de MUEBLES

Se venden sillas plegadizas, sillas corrientes, mesas, tijeretas, mostradores y toda clase de muebles de segunda mano.

Se vende un piano en magnifico estado Entenderse con RAMON ARAYA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CAMARA MUNICIPAL

Nº 22.-Sesión extraordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las once de la mañana del 18 de mayo de 1914. Asistieron los regidores Castillo, Vicepresidente; Molina y Paris F.

Unico.-Con noticia de que hoy tomará posesión de su elevado cargo de Gobernador de esta Provincia, con que dignamente lo ha distinguido el Supremo Gobierno, el señor don Clodomiro G. Figueroa Candanedo, esta Municipalidad unánimemente acuerda: Extenderle cordial saludo y felicitación por la honrosa distinción de que ha sido objeto; y desearle grata permanencia en esta ciudad v el mayor tino en el ejercicio de sus funciones, para lo cual puede contar con el decidido concurso de esta Corporación; y enviarle copia auténtica de este acuerdo, que se deja definitivamante aprobado.

A las 111/2 terminó. - Es conforme. - J. M. Guzmán, Srio.

Nº 23.-Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 23 de mayo de 1914. Asistieron los Regidores Castillo, Vicepresidente; Céspedes, Molina, París F. y el señor Gobernador.

I.-Leídas las dos últimas actas, y previa aclaración de que en el acuerdo XX tenido en el artículo XXIII de la correspondiente a la sesión del 16 del corriente, París F. no tomó participación, se aprobaron y firmaron. En este acto 'el señor Gobernador dió las gracias a la Corporación Municipal por el cordial saludo y congratulación que le extendió en acuerdo tomado en sesión extraordinaria tenida el 18 del presente mes, con motivo de su llegada a esta ciudad y de haber tomado posesión del cargo de Gobernador; manifestando, que deseaba la oportunidad de expresar a todos y a cada uno de los señores Municipes sus deseos de servir en la medida de sus fuerzas a los propósitos de mejoras morales y materiales del Ayuntamiento en beneficio de la comunidad; que con espíritu amplio y tranquilo, libre de prejuicios. espera poder cumplir con su deber de funcionario, y marchar de acuerdo con la Corporación en la que reconoce civismo y labor de mérito suficiente, para dejar un buen recuerdo de su actuación al pueblo puntarenense; y como muestra de reconocimiento por la galante manifestación del señor Gobernador, don Clodomiro G. Figueroa, se dispuso dejar constancia de ella en esta acta.

II.-Por recibidos de A. L. Moreno los respectivos documentos, se acuerda: Suplicar al señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, por el órgano legal, que del producto de gracias se sirva girar a la orden de la Municipalidad la suma de \$ 3701-72 dólares para pagarla a dichos señores, por material para la cañería conforme contrato, en la forma siguiente: \$ 793-84 dólares por el 25% del importe de la factura nº 2501 embarcada en New York en el vapor "Colón" el 7 de abril y desembarcada en este puerto, del vapor "Barracouta" el 9 del corriente; y \$ 2907-88 dólares, por el 50% del valor de las facturas números 2518 y 2521, despachadas de New York por vapores "Orotava" y "Prinz Eitel Fredrich', el 5 y el 7 del mes en curso, respectivamente; y autorizar al diputado don F. de P. Amador para retirar de la Secretaría de Hacienda el correspondiente giro y con su producto efectuar el pago relacionado.

III. - Conforme el contrato celebrado con los señores A. L. Moreno el 17 de abril de 1913 para la provisión del material para la cañería de esta ciudad, los expresados señores "se comprometen a suministrar lo más pronto posible todo el material"; dicho contrato fue aprobado por el Poder Ejecutivo el 24 de abril del mismo año, y a pesar de haber trascurrido mucho más de un año desde entonces, falta todavía mucho material por recibirse, por lo que, se acuerda: Prevenirle a los expresados contratistas que si dentro de treinta días no está en este puerto el resto del material contratado, se les exigirá judicialmente la indemnización consiguiente de daños y perjuicios.

IV.-Acuérdase: Suplicarle al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, por el conducto legal, que se digne someter a la consideración del Congreso el proyecto de Decreto propuesto por esta Municipalidad en el acuerdo II de la sesión del 30 de agosto del año anterior; y suplicarle que si no encuentra correcta la redacción de dicho proyecto se sirva modificar dicha redacción en la forma que le parezca más conveniente.

V .- A moción del regidor Castillo, se acuerda: Mandar colocar en Pueblo Nuevo focos de luz de arco a distancia de cien varas uno de otro, empezando desde el cruce de la Y griega hasta el primer callejón oue sigue después del aserradero de la Pacific Lumber Co; y de este punto hasta la finca de don Vicente Solano, bombillas de luz incandescente de suficiente intensidad y a conveniente distancia una de otra; y comisionar al Inspector de Obras Municipales para que formule un presupuesto del gasto que demanda la instalación de tres pajas de agua en Pueblo Nuevo, tomadas del tubo de que se surte el estanque de la Estación del Ferrocarril, y de acuerdo con las insinuaciones hechas al respecto por "El Correo de la Costa".

(Continuará) OTRO TRIUNFO PARA PUNTARENAS

REALIZACION + + + + * PRECIOS FIJOS

BARATILLO 201 SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

- TIENDA DE NOVEDADES O-

VICTOR CESPEDES & CO.

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caba-Heros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyería, perfumería y corsets. Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe integro de las compras durante un día de

Nota. - El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe integro de sus compras. No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 cêntimos en lotería para el próximo sorteo.

NUEVO TALLER DE ZAPATERIA

"La Nicaragua" de Carlos Delgado

Pongo a la orden del público mi taller de zapatería instalado en los bajos de la casa situada 25 varas al Este de la oficina de don Manuel Burgos.

Ofrezco dar el calzado con un colón menos del precio que se cobra en la plaza. Hago calzado de medida a plazos, y de partida en la forma que quieran.

Calidades superiores.

Acudir para convencerse.

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la pluza, y nunca más altos que los de la Capital. Entre sus muchas especialidades ofrece la

STATESTICS YODALINA ASSESSES STATESTA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: (1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. - Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

GRAN FABRICA DE JABON Y

DE 200

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO -

---- RUPHUY

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO A particulares y en colectivo

Profesor titulado O Sistemas modernos - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo

SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

LA TEMPESTAD

DE RAUL STREBER

--- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperta: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia. Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. - - - - Esquina del Hotel Alvarado.

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. - Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatisa el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA ---Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO ***** MUCHO ASEO TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

Establecimiento atendido personalmente por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPO DOÑA PETRA ALVAREZ-- . LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION. . . .

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

COMUNICADO

A LA MUNICIPALIDAD

Como interés general, llamo la atención de los representantes de nuestro Ayuntamiento para que en lo sucesivo los contratos de pintura se hagan por licitación, haciéndolos constar en los libros respectivos que a ese efecto debe llevar la Gobernación, y no como se ha hecho, que a un señor que no es pintor, se le han pagado (© 175-00) ciento setentaicinco colones, por la pintada de la baranda del "Parque", sin existir más contrato que de "palabra" (dice el privilegiado) con el ex-Gobernador señor Romagosa.

Los señores Munícipes deben fijarse, que han ordenado un pago exhorbitante en contra de la comunidad, como puedo comprobarlo con peritos competentes en el ramo; y también creo de utilidad y necesario, que cuando se emprendan de esta clase de trabajos, se consulte con quien sea entendido en la materia, para así no pagar exageraciones, ni dar lugar a dudas ni preferencias que vienen en perjuicio de los intereses del «Pueblo.»

Me reservo muchos puntos más que tengo que decir, para su oportunidad.

JUAN M. HERNÁNDEZ.

Puntarenas, mayo 31 de 1914.

Tigre de Miramar

Estuvimos en este pueblo atraídos por los festejos solemnes y patronales que usa dedicar a San Isidro Labrador anualmente y nos complacimos en ver el derroche de entusiasmo y la concurrencia selecta que ornamentó la función, alegró el día y a los devotos tigreños. El pueblo y los vecinos de los contornos profesan ferviente culto al Santo y en grupos que rayaban en ovaciones vinieron a congregarse bajo el templito en construcción que ya es insuficiente para dar cabida a tanta vecindad.

Un casorio de almas jóvenes y de la flor y nata de la sociedad tigreña contribuyó a que el regocijo fuera más acentuado y más febril: el casorio de Cayetano Segura con Adela Ramírez; dos corazones que poniendo a San Isidro como testigo se juraron amor y lealtad... La marimba resonaba rompiendo los aires con sus notas danzantes; el estallido de la pólvora estremecía a los bosques y repercutía en las montañas; grupos de señoritas a caballo que paseaban por las calles como bandadas de blancas palomas; el ir y venir de los jóvenes núbiles pegando gritos al cielo de contento; todo esto y más transformó la monotonía del pueblo en un armónico concierto de músicas, flores, bellas y

Un acíbar muy extemporáneo nos vino sin quererlo; en la dosis de una noticia amarga y punible que vamos a enflautar en esta crónica en obsequio a los buenos tigreños que no tienen por qué soportar el flajelo de una mala autoridad. Sabemos de fuente verídica que los comisarios, Juez de paz y polizonte son unos verdaderos inútiles, y la mitad de ellos beodos consuetudinarios, culpables de los frecuentes

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos



Juan Hernández

Pintor y Entapizador

-Actividad y cumplimiento-Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «» SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina Especialidad en COKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a & 2-00 marqueta

Molino de viento

Se vende uno para extraer agua, completamente nuevo. Acaba de llegar al país, y aun está en la Aduana. Tiene su respectivo pié.

Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

DINERO QUE GANAR

Entrego dos colones por cada vez que se me presenten muestras de hielo de San José superior a las que tengo de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale § 2.00, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Yo garantizo 95 libras por marqueta, peso mínimum, y cobramos § 1.65 por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Yo venderé a usted hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con migo.

Mariano Vidal. cerca del Muellecito, expende el mejor hielo.

POR SU CALIDAD, POR LA CANTIDAD, POR EL PRECIO No se deje embancar con novedades. No tire su dinero.

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

DEOCASION

Por no poder atenderla vendo una finquita en frente a la Estación del Ferrocarril en la Boca de la Ba rranca. — Tiene tres casas de madera, árboles frutales y terreno pequeño para la agricultura.

Esta finca es propia para veranear y para negocio: la doy en buenas condiciones de pago o la cambio por

otra de aquí o de San José.

Puntarenas, 4 de mayo de 1914.

José Valderrama

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martinez Mata

Héctor Esquivel

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches,

pailas, cocinas de hierro ————

Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con Cantina interna, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. – Costa Rica.

"LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. - LA MEJOR SURTIDA

Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.-Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de cons trucciones.

ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Aráuz, mientras vuelvo a traslidarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

— DEPARTAMENTO DE EXPORTACION —
Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscritor un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

Pacific Lumber Cº

Puntarenas =

San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Toster lería y Refresquería

Sa Magnolia ___

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro a. Rosés

NAPOLEON SOTO J.

Ventas solo al por mayor. = = = = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

desórdenes que allí se desencadenan, sin excepción: la autoridad de este lugar permite que el chino taquillero expenda en días prohibidos el licor franca y peladamente, sucediendo como consecuencia que el número de bochinches que cada domingo se encienden por algunos comisarios bebedores y otros cohermanos es asombroso. Si este cáncer de autoridad infiel no se cura con el cambio radical de la misma, el pueblo se desmoraliza impulsado por éstos de batón y placa que abusan de la ley amparados por el biombo de su enseña autoritativa.

Hecha la susodicha anotación necesaria, cábenos la honra de aplaudir al señor Mayordomo don Juan Miranda, que aparte de su mal genio, en lo demás es por temperamento progresista, activo y celoso en el ejercicio de su cargo. Bien merece este buen viejo el estímulo de los tigreños por los esfuerzos conque adelanta cada año el templito y por el gusto exquisito conque celebra la función patronal. En este pueblo Miranda es único.

R. MONTOYA

Personales

De San José vino el Cónsul americano señor Samuel T. Lee, quien pasará aquí unos ocho días.

—De Colorado, doña Josefa v. de Cordero.

-De la capital don Fernando Doninelli. -Para Limón partió el domingo nuestro amigo el Lic. don Octavio Moya, a hacerse cargo de su puesto de Juez.

-De Cañas vino don Alberto Fait y fami-

—De San José don Simón Marroquín. -Para San José partieron don Alfonso Salazar y familia, y don Carlos Barahona

-De Cartago regresó don Pedro A. Ro-

-De San José vinieron el Ministro de Fomento don Alberto Echandi y don Cleto González Víquez.

El Gobernador en Chomes

Cumpliendo una comisión municipal estuvo ayer en Chomes el señor Gobernador, acompañado de varias personas, entre ellas el Cónsul Americano señor Sam T. Lee, D. Agustín Guido, don Fernando Doninelli y don Juan A. Córdova, estos dos últimos como peritos en los trabajos que iba a ver y calcular el señor Gobernador. Se trata de la reparación del muelle de Chomes que, aunque no es municipal, esta Corporación resolvió en una de sus últimas sesiones mandarlo reparar en vista de la urgencia del caso y de que la Compañía propietaria no se preocupa de hacerlo, desde luego que ya no lo necesita. Para ello comisionó al senor Gobernador, quien gustoso aceptó.

Visto el muelle, se ha pensado en que lo mejor sería hacerle de cemento armado la plataforma y las pilastras o basas, costeando el trabajo entre algunos vecinos de Chomes, el Municipio y el Gobierno. Se comisionó al señor Doninelli, Inspector General de los trabajos de manpostería del Gobierno, para hacer un cálculo de lo que costaría el trabajo en esa forma. Hemos conversado con este señor, y nos informó que el trabajo costaria próximamente unos seis mil colones.

Francamente, no encontramos bueno hacer una reparación tan radical. Ella sería perjudicial a los chomeños. Y vamos a decir por qué.

Es inútil pensar en que el Gobierno auxilie con fondos para esa obra; los vecinos de Chomes contribuirán con algo, no lo dudamos, pero esa contribución quizá no alcance a 6 1000-00; tendrá que hacerse la obra, pues, por cuenta del Municipio, y este está actualmente atendiendo a construcciones de mucho valor, de modo que no podría distraer tantos fondos en estos momentos. Resultaría que el trabajo se quedaría en proyecto, y los chomeños con el muelle en el mismo estado que ahora se encuentra.

Nos parece mejor, por más práctico en estos momentos, hacer simplemente una reparación que deje el muelle en estado de prestar buenos servicios: por ejemplo, hacerle de cemento armado las pilastras del frente y componer perfectamente el piso. Debe tomarse en cuenta también que el muelle no es municipal, y que la Compañía cualquier día puede reclamar su propiedad. Está bueno componerlo, porque es de necesidad; pero no opinamos porque se reconstruya.

J. Micolás Sánchez M. Elvira Pineda de Sánchez

saludan atentamente a sus amistades, les agradecen las atenciones que les guardaron con motivo de su reciente enlace y ponen a su disposición su casa.

Puntarenas, 3 de junio de 1914.

Fábula moral antidiluviana

Qué cinismo de hombre!!!

(Tomado de una colección de cuentos orientales) (*)

Siglos antes había en Siquirres un prójimo conocido por Pablo Pedro, su presencia no era agradable: pequeño de estatura y su cara de un rojo encendido como un vulgar alcoholizado, lucía una "Porotuda" nariz de polichinela que hacía contraste con sus ojos gachos que jamás enseñó

creyéndolos muy bellos.

Muy pagado de sí vivía tranquilo en aquel reinado, hasta que por una de tantas carambolas llegó a ser Secretario del mandarín (aprieta...) En aquel puesto se contagió de mal de grandeza; le era habitual un humor de once mil demonios, y se enfatuó tanto, hasta ver pequeños y dignos de desprecio a los que antes lo favorecieron cuando estaba en desgracia y desde entonces su lema fué: Guerra a los débiles y humildad para los grandes y con esa conducta duró largos cuatro años.

El corazón de nuestro Protagonista llegó a corromperse tanto, que desde la Secretaría hacía guerra hipócri ta e injustificada a los mismos que lo ayudaron a obtener el puesto y a tanto llegó su ignominia que trató de calumniar a su Jefe, persiguiendo ese que no existía.

Luego llega el cambio del "Mandarín General de todo el Reinado" y en un rato de alusinamiento nuestro hombre vió su pequeñez y midió el peligro de que si llegaba el nuevo Jefe que se anunciaba, lo pondrían patitas etc. y la fiera malagradecida metamorfocióse en un amigo modelo de su viejo jefe (cuál jesuita?) elaboró un memorial y ordenó a los agentes de la jurisdicción recoger firmas a ciertos señores de color persiguiendo que no llegara don Alfredo Q. era el anunciado, pero no surtió efecto y don Alfredo llegó.

El pueblo que nunca ha querido a nuestro hombre, pero lo aparenta querer por temor, esperaba el desarrollo de los acontecimientos para ver en su lugar a nuestro hombre y para saber con agrado que el manejo público se desembarazaría de quien lo perjudicaba y por último para ver a don Alfredo con un secretario franco y digno de él, pero qué desengaño con los brazos abiertos (aquí lágrimas de cocodrilo y suspiros femeninos) esperaba Pablo Pedro a su nuevo Jefe y le aseguró-en el salado de bienvenida-que era el Mesías Prometido go leal y franco, confesándole que ca-Apartado 18.

trabajó hasta con los dientes para que no viniera, ni fué tan delicado para, aunque por pura fórmula, poner su renuncia del puesto persiguiendo dejar libre la acción del nuevo Jefe a ese respecto.

Y el nuevo Jese que era todo un caballero y que conocía los manejos maquiavelicos de su secretario, lo castiga con conservarlo en su puesto y día con día le ve de alto a bajo y para su capote dice 'Que cinismo de hombre!!!"

P. L. C.

TUERCA Y TORNILLO.

San José, mayo 22 de 10:4

(*) En Oriente como en Costa Rica existía un lugar llamado Siquirres que fué donde ocurrió lo que con gusto copiamos.

INFORMACION

Enfermo.-Continúa enfermo el doctor Fallas. Deseamos que mejore.

Casillero. - Algunas personas al retirar su correspondencia de la casilla dejan ésta abierta. Con tal motivo nos suplica el senor Administrador de Correos avisemos al público tenga el cuidado de cerrar sus casillas, pues la Administración no responde por cualquier cosa que suceda debido a aquella irregularidad del público.

Pintura.-La Oficina de Correos está pidiendo a gritos una mano de pintura. Es necesario que se le dé, pues esa oficina es la más visitada por los extranjeros, y da una mala idea del país aquel aspecto de suciedad que presenta.

Cementerio. - Días pasados estuvimos en La Chacarita. Aquel lugar parece que no tuviera un panteonero; está completamente enmontado. Llamamos la atención a los señores Municipes.

Comandante.-Ya se ha hecho cargo de su puesto de Segundo Comandante de Policía el amigo Manuel Casares. Ojalá que tenga acierto en sus nuevas funciones.

Estrenando casa. Hoy han estado de fiesta los esposos Huezo-Ruiz, quienes en unión de sus muchas amistades han celebrado el estreno de su nueva casa. El infatigable artesano don Francisco Huezo, quien a fuerza de trabajo y economía ha logrado formar un capitalito, ha obseguiado esa nueva casa a su esposa doña Sofía. Que por muchos años la disfruten.

Cuál caña. - Don Eladio Matarrita, de Santa Cruz, nos escribe diciéndonos que retira su suscrición a nuestra hoja, ofendido posiblemente por los justos ataques de nuestro corresponsal en aquel lugar. Cuál suscrición? El señor Matarrita se ha equivocado de puerta, seguramente, pues nunca ha sido nuestro suscritor.

EL CUARTEL

Hemos conversado hoy con el señor Ministro de Fomento sobre varios puntos. En nuestro próximo número publicaremos ese importante reportaje.

Por ahora informamos que, por escases de recursos, se ha resuelto no hacer, como se pensaba, la nueva construcción de la Cárcel. Ya trataremos este asunto al publicar dicho reportaje, lo que no hacemos hoy por absoluta falta de espacio.

Barandas en el Muellecito

Nos informa el señor Ministro que atendiendo nuestra-justa indicación, ha dado ya la orden para que se construyan barandas al rededor de las plataformas de las escalas del muellecito, cuyo trabajo se principiará mañana. Agradecemos al señor Ministro la atención, en nombre nuestro y en el del público que viaja, que es el favorecido.

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el --- trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por - - el trabajo - -

PUNTARENAS - COSTA RICA. - FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

© 15-00 || Bebedero _____ © 60-00 30-00 || Humo ____ 60-00 Chomes ____ Manzanillo 40-00 | Ballena o Bolsón 70-00 Puerto Jesús o San Pablo

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAIZ MANAGEMENT MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior, al de la tarifa oficial, para lo cual haremos conveniosespeciales.

La Empresa

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela. Agencia de la COMPANIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios)

Agencia de la PAN - AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S.A. (seguros de vida) Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino

Costarricense de los señores LINDO BROS Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eley Conzález Frias.

puesto, acusándolo de algo muy feo y y no fué tan caballero para su enemi-